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Niederschrift über die 
23. Sitzung des Gemeinderates 

 
 

 
 
Am: Freitag, den 01.03.2024 
 
 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
 

 
Beginn: 19:30 Uhr  
Ende: 21:37 Uhr 
 
 
Anwesend waren: 
Bgm. Ing. Helmut Dablander   

Vbgm. Peter Föger   

GV Reinhard Holaus   

GV Wilhelm Mareiler   

GV Christoph Scheiring   

GR Lukas Bachnetzer   

GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf   

GRin Marina Floriani   

GR Walter Föger   

GR Florian Grameiser   

GR Michael Haslwanter   

GR Simon Haslwanter   

GRin Daniela Holaus   

GRin Denise Perwög   

GR BEd BA MA Paul Randolf   

Amtsleiter Mag. Reinhard Pfeifer   

Bauamtsleiter Ing. Martin Dablander   

Schriftführerin Marina Strutzmann   

 
Abwesend waren: 
- 
 
 
 
Schriftführung: Marina Strutzmann 
 
 
 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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Tagesordnung 
 
1. Genehmigung der Protokolle vom 01.02.2024 
2. Beratung und Beschlussfassung - Änderung Flächenwidmungsplan Kühtai - Schirmbar 
3. Beratung und Beschlussfassung - Bebauungsplan B29 Kühtai 4 
4. Beratung und Beschlussfassung - Petition Bebauungsplan Kaiserpark 
5. Beratung und Beschlussfassung - für die geplante Bebauung einer Teilfläche des Gst. 7225 durch 

die Firma Maurer & Wallnöfer 
6. Beratung und Beschlussfassung - Jahresrechnung 2023 und Voranschlag 2024 der GG-AG Silzer 

Güterwald 
7. Beratung und Grundsatzbeschlussfassung - Fahrzeugkonzept Freiwillige Feuerwehr Silz/Kühtai 
8. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
9. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
10. Bericht der Ausschüsse 
11. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 

 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
 
Zu TOP  1) Genehmigung der Protokolle vom 01.02.2024 
 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 01.02.2024 werden vom Gemeinderat mit 12 Ja-Stimmen 
und 3 Stimmenthaltungen (GV Wilhelm Mareiler, GRin Lea Draxl-Weiskopf und GR Lukas Bachnetzer 
waren bei der letzten Sitzung nicht anwesend) genehmigt. 
 
 
Zu TOP  2) Beratung und Beschlussfassung - Änderung Flächenwidmungsplan Kühtai - Schirmbar 
 
Der Bauamtsleiter Ing. Martin Dablander erklärt. Aufgrund eines größeren Bauvorhabens (Zu- und 
Umbau Bestandsgebäude) ist die Textierung der bisherigen Sonderflächenwidmung an das neue 
Bauvorhaben anzugleichen. 
 
Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig gemäß § 68 
Abs. 3 i.V.m § 63 Abs. 9 Tiroler Raumordnungsgesetz 2022 – TROG 2022, LGBl. Nr. 43/2022, den von 
Planalp ausgearbeiteten Entwurf über die Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz 
vom 18.01.2024, Zahl 219-2024-00001 durch vier Wochen hindurch zur öffentlichen Einsichtnahme 
aufzulegen. 
Der Entwurf sieht eine Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz im Bereich des 
Grundstücks 6697/21 rund 812 m² Sonderfläche standortgebunden § 43 (1) a, Festlegung Erläuterung: 
Schirmbar in Sonderfläche standortgebunden § 43 (1) a, Festlegung Erläuterung: Gastronomie vor. 
Gleichzeitig wird gemäß § 68 Abs. 3 lit. d TROG 2022 der Beschluss über die dem Entwurf entsprechende 
Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz gefasst. 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und Stellungnahmefrist keine 
Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder Stelle abgegeben wird. 
 
 
Zu TOP  3) Beratung und Beschlussfassung - Bebauungsplan B29 Kühtai 4 
 
Anlässlich des neuen Bauprojektes von Armin Neurauter soll der bestehende Bebauungsplan neu 
erlassen werden. Es haben sich einerseits die Gefahrenzonen im Bereich Schwarzmoosbach geändert und 
andererseits ist das neue Bauvorhaben zu berücksichtigen. 
 
Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig gemäß § 64 
Abs. 1 des Tiroler Raumordnungsgesetzes 2022 - TROG 2022, LGBl. Nr. 43/2022, den von Planalp 
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ausgearbeiteten Entwurf über die Erlassung eines Bebauungsplanes vom 01.02.2024, Zahl, B29 Kühtai 4, 
durch vier Wochen hindurch zur öffentlichen Einsichtnahme aufzulegen. 
Gleichzeitig wird gemäß § 64 Abs. 3 TROG 2022 der Beschluss über die Erlassung des gegenständlichen 
Bebauungsplanes und des ergänzenden Bebauungsplanes gefasst. 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und Stellungnahmefrist keine 
Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder Stelle abgegeben wird 
 
 
Zu TOP  4) Beratung und Beschlussfassung - Petition Bebauungsplan Kaiserpark 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt. Am 29. Dezember 2023 wurde die Petition zum Bebauungsplan 
Kaiserpark bei der Gemeinde schriftlich eingereicht und bereits im Information-Petitionsausschuss und 
Bauausschuss besprochen und behandelt. Am 21. Februar 2024 fand ein Treffen des erweiterten 
Gemeindevorstandes mit dem Antragsteller der Petition, einer Anrainerin, mehreren Mitgliedern des 
Gemeinderats sowie der Firma Maurer & Wallnöfer statt. Bei diesem Treffen wurde die Petition und der 
Antrag der Firma Maurer & Wallnöfer um Erlass eines Bebauungsplanes, behandelt. Wünsche bzw. 
Anregungen und Bedenken von allen Anwesenden wurden besprochen und erklärt. 
GV Wilhelm Mareiler stellt den Antrag die Beschlussfassung dieses Tagesordnungspunktes abzusetzen. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Beschlussfassung abzusetzen. 
 
 
Zu TOP  5) Beratung und Beschlussfassung - für die geplante Bebauung einer Teilfläche des Gst. 

7225 durch die Firma Maurer & Wallnöfer 
 
Die Firma Maurer & Wallnöfer übermittelt am 08. September 2023 ein Ansuchen auf Erstellung eines 
Bebauungsplanes für eine Teilfläche des Gst. 7225 gemäß nachstehendem Entwurf für die Errichtung 
von 18 Wohneinheiten.  

 
 

 
 
 
Nach mehreren Besprechungen und Berücksichtigung einer eingelangten Petition, wurde von den 
Gemeinderäten, Bachnetzer Lukas, Draxl-Weiskopf Lea, Floriani Marina, Föger Peter, Föger Walter, 
Haslwanter Simon, Holaus Daniela, Holaus Reinhard und Scheiring Christoph eine, für alle Gemeinderäte 
akzeptable Beschlussfassung ausgearbeitet. Die maximale Geschoßanzahl, eine Festlegung der 
höchstzulässigen Anzahl von Wohneinheiten am Grundstück und in den Gebäuden, die Vergabe von 
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wohnbaugeförderten Wohnungen durch den Gemeinderat und ein Stimmrecht bei der Vergabe der 
Wohnungen solle im Beschluss bzw. den Raumordnungsvertrag klar definiert werden.  
 
Ein neuerliches Gutachten eines weiteren Verkehrsplaners für die mögliche Verkehrsberuhigung durch 
eine Umleitung der Zufahrt oder ähnliches soll beauftragt werden. 
 
GR Lukas Bachnetzer schlägt den Anwesenden vor sich bezüglich des anstehenden und aller weiteren 
Raumordnungsverträgen sich von einer Anwaltskanzlei beraten zu lassen.   
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die vorliegende Beschlussformulierung vom 1.3.2024 wie folgt: 
 
Ein Bebauungsplan bzw. ergänzender Bebauungsplan  über das gesamte Grundstück GP 7225 ist wie 
folgt zu erlassen: 
 

• Maximale Geschoßanzahl 3 
• Festlegung einer höchstzulässigen Anzahl von 50 Wohneinheiten entsprechend  

TROG § 56 Abs.4.   
 

Gilt für die derzeitige GP 7225und ist bei Parzellierung entsprechend anzupassen. 
 
Die Förderungsrichtlinien der Tiroler Wohnbauförderung bleiben somit gewahrt und es bleibt die 
Möglichkeit der Erreichung des höchsten Förderungssatzes nach wie vor bestehen. 
 
Dadurch bleibt die Möglichkeit der Errichtung von wohnbaugeförderten Wohnungen aufrecht, 
gleichzeitig wird jedoch die Verträglichkeit für die Infrastruktur des Dorfes (Haus Elisabeth, Schulen, 
Kinderbetreuungseinrichtungen), die verkehrsmäßige Erschließung und Belastung, sowie die 
Zumutbarkeit für die Anrainer gewahrt.  
 
Außerdem beantragen wir einen weiteren Verkehrsplaner mit der Erstellung eines neuen Gutachtens zu 
beauftragen.  
 
Die entstehenden Gebäude dürfen eine maximale Anzahl von jeweils 9 Wohneinheiten nicht 
überschreiten.  
Der Anteil der wohnbaugeförderten Wohneinheiten – jeweils ca. 1/3 der entstehenden Einheiten – kann 
von der Gemeinde vergeben werden.  
 
Die Zustimmung zu diesem massiven Bauprojekt erfolgt ausschließlich zur Deckung des örtlichen 
Wohnbedarfs und soll sich zu keinem Anlegerprojekt entwickeln. 
Dementsprechend wird ersucht, dem Gemeinderat von Silz, ein nachrangiges Mitspracherecht (in Form 
einer Freigabe) bei der Vergabe aller Wohnungen einzuräumen. 
 
 
BAL Martin Dablander verlässt um 20:07 Uhr das Sitzungszimmer. 
 
GRin Daniela Holaus möchte von BGM Helmut Dablander wissen, wer die Vorgaben für das Bauprojekt 
„am Roan“ festgelegt hat. Diese sind in vielen Punkten gleich oder ähnlich wie beim Projekt der Firma 
Maurer & Wallnöfer, aber laut Angaben von BGM Helmut Dablander und der Firma Maurer & Wallnöfer 
ohne die vorhin beschlossene Größe – aus wirtschaftlicher Sicht –  unmöglich wäre zu realisieren und das, 
obwohl hier 2/3 der Wohnungen frei vergeben werden können. Beim Projekt am Roan würde es sich um 
ausschließlich geförderte Wohnungen handeln, bei denen die Gemeinde auch das Vergaberecht haben 
könnte. Die Vorgaben sind daher nicht stimmig im Vergleich zu dem verständlichen Forderungen beim 
Projekt am Stollbergareal. Laut Obmann des Bauausschuss wird diese Anfrage in der kommenden 
Bauausschusssitzung behandelt werden.  
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Zu TOP  6) Beratung und Beschlussfassung - Jahresrechnung 2023 und Voranschlag 2024 der GG-AG 
Silzer Güterwald 

 
BGM Helmut Dablander erläutert den Anwesenden nachstehende Jahresrechnung 2023 und den 
Voranschlag der Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald für 2024. Er übergibt den Vorsitz an 
VBGM Peter Föger und verlässt das Sitzungszimmer. 
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GR Michael Haslwanter berichtet über die Kassaprüfung am 26.02.2024: 
Die Belege wurden vom ersten Kassenprüfer GR Michael Haslwanter und vom zweiten Kassaprüfer Ing. 
Markus Heinz auf Richtigkeit der Nummerierung und Unterzeichnung geprüft, es wurden keine 
Beanstandungen gefunden. Die Kassabestände der Sparbücher wurden geprüft und waren in Ordnung. 
Die Darstellung der Ein- und Ausgaben in der Jahresrechnung wurden von beiden Kassaprüfern 
überprüft und für in Ordnung befunden. Das Wertpapierdepot wurde überprüft und mit der Buchhaltung 
verglichen. Ein Gewinn von € 1.071,87 konnte verzeichnet werden. Die größten Ausgaben waren für 
Sturmschäden, Hubschrauberholz etc.  
Substanzverwalter BGM Helmut Dablander wird gebeten Nachverhandlungen mit der Raika Silz 
bezüglich der Sparzinsen der 3 Sparbücher vorzunehmen. 
 
Das Konto der Weggemeinschaft wird seit 01.01.2015 als eigene Buchhaltung geführt.  
Kassastand per 01.01.2023  € 44.927,18 
Kassastand per 31.12.2023  € 27.468,48 
Anzahl der Belege - 41 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig (14 Ja-Stimmen – BGM Helmut Dablander hat das 
Sitzungszimmer verlassen) die Jahresrechnung 2023 sowie den Voranschlag 2024 für die 
Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald gemäß vorliegender Aufstellung. Substanzverwalter 
BGM Ing. Helmut Dablander wird vom Gemeinderat einstimmig (14 Ja-Stimmen – BGM Helmut 
Dablander hat das Sitzungszimmer verlassen) entlastet.  
 
 
Nach der Abstimmung übernimmt der BGM wieder den Vorsitz. Er bedankt sich bei allen für die 
konstruktive Zusammenarbeit und bei Ivonne Föger für die hervorragende Arbeit. 
 
 
Zu TOP  7) Beratung und Grundsatzbeschlussfassung - Fahrzeugkonzept Freiwillige Feuerwehr 

Silz/Kühtai 
 
GR Michael Haslwanter erläutert als Feuerwehrkommandant das Fahrzeugkonzept der Freiwilligen 
Feuerwehr Silz. Der Grundsatzbeschluss soll für die Anschaffung von 6 bzw. 7 Fahrzeugen in der Zeit von 
2025 bis 2032 gefasst werden. Die Anchaffungsreihenfolge lautet wie folgt: 
 

1. Kommandofahrzeug KRF-S – Bestandsfahrzeug BJ 2004 
Aussuchen und Bestellung 2024, Ankunft und Budgetierung 2026  

2. Mannschaftstransportfahrzeug MTF Silz – Bestandsfahrzeug BJ 2009  
Aussuchen und Bestellung 2025/26, Ankunft und Budgetierung 2027 od. 2028   

3. Schweres Rüstfahrzeug SRF – Bestandsfahrzeug BJ 2003  
Auslieferung 2028/2029 – Finanzierung 100% Land Tirol (genaues Jahr hängt vom Land ab)   

4. Drehleiter DLK – Bestandsfahrzeug BJ 2000  
Aussuchen und Bestellung 2027, Auslieferung und Budgetierung 2029 (Beteiligung weiterer 

Gemeinden und Land bei Finanzierung)   

5. Rüstlöschfahrzeug-Tunnel RLF-T – Bestandsfahrzeug BJ 2004  
Auslieferung 2030/2031 – Finanzierung 100% Land Tirol (ASFINAG)  

6. Kleines Löschfahrzeug KLF – Bestandsfahrzeug BJ 2002  
Aussuchen und Bestellung 2030 – Auslieferung und Budgetierung 2032  

 
Weiters ist geplant den bestehenden Gabelstapler aus Altersgründen auszutauschen und eventuell als 
Ersatz ein Gerät anzuschaffen (Hoftrac), welches auch für Unwettereinsätze und sonstige Arbeiten bei 
der Feuerwehr und Gemeinde verwendet werden kann.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat der Gemeinde Silz beschließt einstimmig, dass das von FW-Kommandant GR Michael 
Haslwanter vorgestellte "Fahrzeugkonzept 2025-2032“ für Grundsätzlich in Ordnung befunden wird, 
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und der Austausch der verschiedenen Fahrzeuge durchzuführen ist. Bei der Anschaffung eines jeden 
Fahrzeuges wird ein zusätzlicher GR-Beschluss eingeholt. 
Weiters kann mit den Arbeiten zum Austausch des ersten Fahrzeuges „Kommandofahrzeug - KRF-S“ 
begonnen, und die Fördermittel beim Land Tirol ermittelt werden. 
 
 
Zu TOP  8) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
BGM Helmut Dablander möchte im Namen des Gemeinderats der Familie Scheiring die Anteilnahme am 
Ableben von Karl Scheiring kundtun. 
 
GR Florian Grameiser möchte er nachträglich zum Geburtstag gratulieren und GV Christoph Scheiring 
zum unimittelbar bevorstehenden Geburtstag. 
 

• Abgabenertragsanteile Februar 2024   € 106.190,68 
 

• Tiroler Finanzzuweisungsgesetz 2024  €    33.064,00 
         Förderung Glasfasernetzausbau 2023  €    62.500,00 

Beihilfe Waldschaden/Sturmereignisse 18.7.23  €   28.202,75 

 

• Bauverhandlungen : 
o Isik Rafetsami     – Carport, Wintergarten, Schuppen 
o Jung Raimund     – Zubau zum Wohnhaus 
o Planet Beteiligungs GmbH Jagdschloss– Zu- und Umbau 
o Monis Wäscherei   – Neubau 

 

• Bauanzeigen im Auflageverfahren: 
o Walser Hubert    - Errichtung Gerätehaus 
o Larcher Andreas   - Einfriedung 
o Scheiring Patrick   - Bau Außentreppe 
o Mareiler Andreas   - Zubau Flugdach 
o Zoller Andreas    - Geräteschuppen 
o Haslwanter Wolfgang   - Zu- und Neubau 

 

• An einem Objekt in Silz hat eine Feuerbeschau stattgefunden 
• Die Ausschreibung für den Neubau des Musik-Probelokals ist erfolgt, die Präsentation durch die 

Architekten an die Gemeinderäte findet am 15.03.2024 ab 13:00 Uhr statt.  

• Das Vereins-Obleute-Treffen 2024 fand statt. Es wird gebeten, dass die Obleute Rücksicht auf den 
im Bürgerservice aufliegenden Terminkalender nehmen, oder sich auf der Homepage informieren, 
um Terminkollisionen bei den Veranstaltungen zu vermeiden.  
GV Christoph Scheiring wird gebeten den „Silzer Dorfputz“ wieder zu organisieren und alle Obleute 
hierzu einzuladen  

• Der Archivteam Jahresbericht 2023 von Wolfgang Schöpf wird mit der Niederschrift dieser 
Gemeinderatsitzung an die Mitglieder übersendet. 

• Es gibt 3 Folgeansuchen für eine Mietzinsbeihilfe 
 

• Ausbezahlte Subventionen: 
o Pensionistenverband 
o St. Petersberg  

 
• Laut Auskunft von Waldaufseher Föger Richard müsste, damit keine Gefahr mehr für die 

Pirchetkapelle besteht, rund um die Kapelle ein 30 Meter Gürtel gerodet werden,– ob dem 
Vorschlag nachgegangen werden soll gilt es noch zu klären 

• GR Walter Föger wird gebeten in Bezug auf sein letztes Ansuchen für die W-Lan Installation sich mit 
BAL Ing. Martin Dablander in Verbindung zu setzten um die Anforderungen (Geschwindigkeit, 
Reichweite, …) zu klären. 
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VBGM Peter Föger berichtet über sein Treffen mit der mittleren Oberinntalpflege. Es werden im 
Moment 33 Silzer Bürger von den Mitarbeitern der mittleren Oberinntalpflege betreut. VBGM Peter 
Föger möchte darauf aufmerksam machen, wie wertvoll diese Zusammenarbeit ist. 

 
Bericht aus dem Gemeindevorstand: 
Von der erweiterten Gemeindevorstandsitzung am 27.2.2024 wurde bereits unter TOP 4 berichtet. 
 
Bericht Gemeindevorstandsitzung vom 27.2.2024: 
 

• Dem Subventionsansuchen, Eishockey Altherren für das Vereinsjubiläum wurde stattgegeben 

• Die Budgetüberschreitung vom Haus Elisabeth wurde genehmigt 
• Eine in Not geratene Familie wird finanziell unterstützt 

• Ein Teil der Kanalgebühren nach einen Wasserrohrbruch wird erlassen 
• Die Verlegung der Wasser- und LWL-Leitung, sowie die Deckensanierung im Bereich Meiergasse 

wurde genehmigt (GR Marina Floriani bittet vor Sanierungsbeginn die Anrainer rechtzeitig zu 
informieren) 

• Die anstehenden Priesterjubiläen wurden besprochen  

• Eine Überschreitung des Abwasserverbandes Vorderes Ötztal ist in Klärung 
• Der verspätete Rechnungseingang einer Firma wurde besprochen. 

 
 
Zu TOP  9) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
 

• Es werden 2024 keine Holzauszahlungen getätigt 
• BGM Helmut Dablander möchte der Firma Trenker, welche mit den Aufräumarbeiten der 

Sturmschäden beauftragt wurde, ein Lob aussprechen. Ebenso dem Waldaufseher Föger Richard 
und der BFI für ihre Arbeit und die Förderabwicklung. 

• Bei der letzten Ausschuss Sitzung wurden folgende Themen besprochen: 
o Ankauf von Auskehrrinnen aus Eisen und Holz 
o Das Ausschneiden und mulchen aller nicht asphaltierten Waldwege. 
o Die Schäden beim Schlagsteigweg, unteren Mahderweg und der Abschnitt beim 

Wasserhochbehälter müssen behoben werden. 
o Das von der Gemeinde Silz geliehene Geld für die Aufräumarbeiten nach Sturmschäden 

im Wald, konnte 2023 noch zurückbezahlt werden.  

• Herr Rauth Florian wird ab 04.03.2024 in Rotholz mit der Ausbildung zum Waldaufseher starten. 
• Es wird wiederum kein Bewirtschaftungsbeitrag für 2024, betreffend Schadholz-

aufräumungsarbeiten vorgeschrieben 
 
 
Zu TOP  10) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss (Obmann BGM Helmut Dablander) 
Es fanden seit der letzten Gemeinderatssitzung zwei Heimausschusssitzungen statt, bei der Sitzung am 
07.02.2024 wurden folgende Themen behandelt: 

• Die kollegiale Führung wurde besprochen und die Durchsicht des Organigramms wurde gemacht 

• Die einvernehmliche Lösung einer Pflegekraft wurde behandelt und genehmigt 

• Das Ansuchen auf Altersteilzeit einer Person im Haus Elisabeth wurde besprochen 

Die zweite Sitzung fand am 28.02.2024 statt, folgende Themen wurden besprochen: 

• Neuerliche Beratung bezüglich eines Antrags auf Altersteilzeit 

• Der Vergabe eines Heimplatzes wurde einstimmig zugestimmt – alle Betten sind nun belegt 

• Eine Anpassung der Hauptdienstzulage für die Rufbereitschaft wurde genehmigt 

• Die Erhöhung des Beschäftigungsausmaßes eines Küchenmitarbeiters wurde genehmigt 

• Die Herabsetzung des Beschäftigungsausmaßes eines Küchenmitarbeiters wurde nicht 

genehmigt 

• Die Anschaffung von 2 Jahresdauerkarten für das „Telfer Bad“ wurde genehmigt 
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• Die Wiedereinstellungszusage für eine Heimhilfe wurde genehmigt 

• Bei der Heimeinschau 2023 wurde eine ständige Hygienevisite gefordert. Das Angebot einer 

Firma dafür soll in der nächsten Sitzung behandelt werden 

• Eine Überschreitung wurde genehmigt 

• Das Ansuchen einer Jubiläumszuwendung wird zur Anweisung gegeben 

 
Ausschuss für Jugendarbeit (BGM Helmut Dablander vertretend für Obfrau Maria Schöpf) 
Am 26.02.2024 fand eine Sitzung statt bei der über die weitere Vorgehensweise der offenen 
Jugendarbeit im Jugendheim diskutiert wurde. Leider wurden für die offene Stelle in der Jugendarbeit 
bislang keine Bewerbungen abgebgeben. Die Gemeinde Silz wird die Stelle erneut ausschreiben. Sollte 
sich keine Person finden wird angedacht vorübergehend mit Ehrenamtlichen Betreuern zu arbeiten.  
 
Energiegemeinschaft (GV Wilhelm Mareiler) 
Die Konzeptbeschreibung ergab bisher, dass im ersten Schritt nur gemeindeeigene Zählerpunkte 
berücksichtigt werden. Zum einen die Gemeinde Silz und zum anderen die Immo KG.  
Aufstellung Erzeugung: 
 
Silzberg I & II        1,358 Millionen KWh  Volleinspeisung 
PV Mittelschule +VS                73.000 KWh   Überschusseinspeisung 
PV Bauhof            26.000 KWh   Überschusseinspeisung 
 
Verbrauch:  
Schlossergasse     454.000 KWh 
Rest      60.000 KWh 
Wenn alle Zählerpunkte mit eigener Energie bedient werden, bleibt noch eine Überschusseinspeisung 
von ca. 500.000 KWh. Derzeit wird die KWh am Spotmarkt für ca. 8 Cent verkauft. 
Die IKB-Sonnenstrom mit Ing. Giner Lukas (hat die Ausschreibung vom Leaderverein gewonnen) 
erarbeitet alle notwendigen Zugänge zu den Zählerpunkten und hat Konzeptbeschreibung vorliegen. Sie 
werden das Projekt bis zum Abschluss begleiten und betreuen.  
In den vergangenen Gesprächen mit dem Steuerberater Mag. Walder Gerold und Dr. Schuchter kam es 
zu dem Entschluss, dass ein Verein am sinnvollsten ist, da dieser den Verlauf und die Aufstellung 
vereinfacht.   
Vorerst sollen keine Privathaushalte oder andere Gemeinden in die Energiegemeinschaft aufgenommen 
werden. GV Wilhelm Mareiler teilt den anwesenden mit, dass es für den Ausschuss der 
Energiegemeinschaft noch einen Obmann, Kassier und eine Schriftführung bedarf. Dies soll in der 
nächsten Gemeinderatssitzung beschlossen werden. 
 
Bildungsausschuss (Obfrau GRin Daniela Holaus) 

• Am 19.02.2024 fand eine Besprechung bezüglich der Betreuungszeiten in der Kinderkrippe statt. Da 

ein erhöhter Betreuungsbedarf Silzer Kinder bis 14:00 Uhr aufzuweisen ist und die 

Betreuungskapazitäten während der Mittagszeit somit erreicht ist, wäre es wünschenswert wenn 

die Kinder vom Kindergarten Mötz erst nach 14:00 Uhr in der Kinderkrippe Silz betreut werden 

müssten. BGM Michael Kluibenschädl (Gemeinde Mötz) hat keine entsprechende Einrichtung für 

einen Mittagstisch und kann dieser Bitte deshalb nicht nachkommen.  Die Kinderkrippe Silz muss 

daher eine 2. Gruppe für die Betreuung bis 14:00 Uhr öffnen. 

• Der Stichtag für den Übertritt in den Kindergarten wurde besprochen, dieser bleibt weiterhin in 

beiden Gemeinden beim 31.08. 

• Es gab eine Bedarfserhebung seitens dem Land Tirol für die schulische Nachmittagsbetreuung. Da 

der Hort in letzter Zeit einen erheblichen Personalmangel aufweist kann eine Hortbetreuung 

seitens der Gemeinde Silz im Herbst nicht zugesichert werden. Obfrau GRin Daniela Holaus möchte 

aber klar anmerken, dass es eine Betreuung geben wird, in welcher Form auch immer. 

• Bei der letzten Sitzung mit der Direktorin der VS Silz wurden Projekte vorgestellt. Da die Direktorin 

erst im Herbst 2023 gestartet hat, wurden die Projekte heuer nicht budgetiert.  
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• Obfrau GRin Daniela Holaus bittet BGM Helmut Dablander die Umstellung des Schließsystems der 

VS Silz wie besprochen auf ein Chip-System zeitnahe vorzunehmen. 

• Die nächste Sitzung findet am 05.03.2024 statt. 

Kulturausschuss (GV Reinhard Holaus vertretend für Obfrau Renate Köfler) 
Im Februar fanden keine Veranstaltungen statt. Die nächst Veranstaltung ist am 14.04.2024 – ein 
Kabarett von Markus Linder. 
 
Informations- und Petitionsausschuss (Obmann GV Reinhard Holaus) 
Es fanden mehrere Sitzungen statt in denen oftmals der Petitionsantrag besprochen wurde.  
Obmann GV Reinhard Holaus teilt den Anwesenden mit, dass der Informationsfluss über die Sozialen 
Medien zufriedenstellend ist, aber sicherlich noch weiter ausgebaut werden kann.  
 
Jugendausschuss (GR Lukas Bachneter, vertretend für Obfrau Maria Schöpf) 
Künftig sollen Veranstaltungen auf vermehrt für Jugendliche angeboten werden. So findet z.B. am 
02.03.2024 ein Tanzworkshop statt.  
 
Sportausschuss (Obmann GR Paul Randolf) 

• GR Paul Randolf möchte sich für die vielen Teilnehmer an der Jahreshauptversammlung 

bedanken.  

• Da stattgefundene Eisstockschießen war sehr erfolgreich es wird angedacht im Sommer ein 

Stockschießen auf Asphalt zu veranstalten.  

• Die Jahreshauptversammlung des Tennisclubs Silz fand statt, die Mitglieder bedanken sich bei 

der Gemeinde Silz für die anstehende Errichtung der neuen Beleuchtung  

• Am 08.03.2024 findet das jährliche Nachtschirennen statt 

Steuerungsgruppe TIWAG 
Die nächste Sitzung findet am 10.04.2024 um 14:00 Uhr im Baubüro Kühtai statt.  
 
Energieausschuss 
Am 18.03.2024 um 19:00 Uhr findet eine Veranstaltung mit dem Namen „Gärten naturnahe gestalten“ 
statt. 
 
GRin Marina Floriani, GRin Denise Perwög, GRin Daniela Holaus und GRin Lea Draxl-Weiskopf haben sich 
der Baby-Willkommensgeschenke angenommen. GRin Marina Floriani möchte den Gemeinderäten 
mitteilen, dass die Kosten letzte Jahr auf Grund vieler Neuanschaffungen höher ausfielen. Es wird jedoch 
darauf hingewiesen, dass lediglich die Windelsackerln von Auswärts erworben werden müssen. Alle 
weiteren Inhalte dieser Willkommensbox kommen von Silzer Betrieben.  
Das Babycafé fand bisher immer 4 mal jährlich statt. Dies soll auf 2 Mal jährlich reduziert werden. GRin 
Marina Floriani berichtet wie gut das Babycafé angenommen wird und bittet die Anwesenden um 
künftige Unterstützung beim Herrichten des Babycafés. Für heuer sind diese am 04.05.2024 und am 
09.11.2024 geplant.  
 
 
Zu TOP  11) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
GV Wilhelm Mareiler: 
• Berichtet über die Jahresrechnung des Abwasserverbandes. Der Preis der Klärschlammentsorgung 

konnte die letzten 5 Jahre gehalten werden. Der Abwasserverband arbeitet seiner Meinung nach 
sehr sparsam und effizient.  

• Die Jahreshauptversammlung Güterwald findet am 14.04.2024 statt. Die Holzschadensmenge 
beläuft sich auf ca. 1000 m³ 1% von Rechtholz kann für die Aufräumung verwendet werden. 

 
GR Paul Randolf: 

• Bittet um Durchsicht und eventuellen Reparaturen der Spielplätze und der Forstmeile 
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• Die Halle / Gemeindesaal ist am Donnerstag-Abend meist dreckig er bittet um Klärung – die Halle 
wird laut BGM Helmut Dablander täglich gereinigt, er wird sich diesbezüglich jedoch noch beim 
Hausmeister erkundigen.  

• Das Klimaticket ist auf der Homepage noch nicht aktualisiert worden, bitte um Bekanntgabe bei der 
Zuständigen Person 

 
GR Florian Grameiser: 
• Leider ist der Bus Mieming-Silz meistens leer. Er bittet die Taktung zu hinterfragen und 

gegebenenfalls anzupassen.  
 
GV Reinhard Holaus: 
• Die Hinweistafeln der Mittelschule sind immer noch mit „Neue Mittelschule“ beschriftet. Er bittet 

um Änderung. Um die Anschaffung neuer Tafeln zu vermeiden könnte das Wort „Neue“ mittels 
einem passenden Klebestreifen überklebt werden.  

• Für den Nachtskilauf am Mittwoch und/oder Samstag wäre ein Skibus von Silz nach Kühtai sehr 
wünschenswert. GV Wilhelm Mareiler hat diese Anfrage notiert und wird dies bei der nächsten 
Aufsichtsrat-Sitzung der Bergbahnen besprechen. Wünschenswert wäre eine Kostenteilung 
zwischen den Bergbahnen und der Gemeinde Silz. 

 
GR Simon Haslwanter: 
spricht die Strauch- und Baumschnittarbeiten die seitens der Gemeinde vergeben wurden an. In den 
letzten Jahren wurde damit zu spät begonnen und sollten diesmal früher erledigt werden.  
 
GRin Daniela Holaus: 
• Die Verbandkästen in den Schulen und Kinderbetreuungseinrichten sollten geprüft und aktualisiert 

werden 

• Das Stiegenhaus im KIGA alt ist leider durch das regelmäßige Nutzen von Vereinen ständig 
unzumutbar beschmutzt. Sie bittet um Erinnerung der Vereine das Stiegenhaus und die 
Räumlichkeiten sauber zu hinterlassen. 

• Im Newsletter des Landes Tirols war kürzlich der Informationsfluss in der Gemeinde thematisiert. 
Sie bittet BGM Helmut Dablander Schreiben welche an ihn und die Gemeinderäte bzw. 
Gemeindevertreter gerichtet sind weiterzuleiten. Sie vermutet, dass die Gemeinderäte bei 
Veranstaltungen und Einladungen unentschuldigt fehlen.  

 
GV Christoph Scheiring: 

• Möchte seine Aufgabenliste in Erinnerung rufen und hofft, dass hier einige Punkte bereits in 
Bearbeitung sind. Der BGM Helmut Dablander bejaht diese Anfrage. 

 
GRin Lea Draxl-Weiskopf 
Möchte sich bei den Anfragen bzgl. Begehung Spielplätze und Forstmeile sowie beim Informationsfluss 
anschließen. 
 
GR Walter Föger 
Die Bahnhofstraße rund um den Bereich Zahnarzt ist leider wegen auf der Straße parkenden Autos oft 
nur einspurig befahrbar. Er bittet um Rücksprachen mit dem Arzt, dass Patienten künftig am 
Bahnhofsparkplatz parken.  
 
VBGM Peter Föger 
• Herr Walser Christoph hat der Gemeinde Silz Lagerräume für die Chronik angeboten  

• Er möchte wissen wie der Stand der ÖBB Lärmschutzwände ist, BGM Helmut Dablander erklärt, dass 
diese seitens der ÖBB die versprochen Visualisierung noch nicht freigegeben wurde. BGM Helmut 
Dablander und VBGM Peter Föger werden mit der ÖBB diesbezüglich Kontakt aufnehmen. 

 
BGM Helmut Dablander teilt den Anwesenden mit, dass die nächste Gemeinderatsitzung voraussichtlich 
am Freitag, 19.04.2024 stattfindet und beendet die Sitzung um 21:37 Uhr.  
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Ende: 21:37 Uhr 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
 
 
...................................................       …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
 
 
 
..........................................         .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 


